
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 鈴木真樹    例会場 : 割烹「ふな又」 例会日：木曜日（第 1・第 2・第 3）18時 00 分点鐘 

幹事 小林 篤  事務所：さいたま市岩槻区本町 3-8-2-203 ℡048-758-0680 FAX048-758-0681  

       http://www.iwatsuki-rotaryclub.jp    Mail:info@iwatsuki-rotaryclub.jp 

 

◆次回の例会◆ 令和 5 年 3 月 9 日（木）岩高インターアクト生徒卓話 点鐘：18：00 会場：市民会館 

 

鈴木真樹年度 第 23 回  通算 2796 例会   令和 5 年 3 月 2 日 

2022-23 INTERNATIONAL ROTARY DISTRICT2770 

ROTARY CLUB OF IWATSUKI  

since 1963 

Weekly Report 
クラブ・スローガン  ～協力は大きな成果～ そして楽しもう   

 ― Ｔhe 60th anniversary ― 

 

 

会長挨拶       第 60 代会長 鈴木真樹 

皆さんこんばんは。また本日例 

会に出席いただきました会員の皆 

様ありがとうございます。 

先月 20 日、北清治パストガバ 

ナー（浦和東）が卓話をされると 

いうことで、大宮西ロータリーク 

ラブの例会に、鈴木隆パスト・小 

林幹事・田畑エレクト・私の 4人で出席してまいりました。 

「世界に希望を生み出そう」をテーマとし、【より良いク

ラブにするためには・クラブを元気にするには何が必要

か？・クラブが直面している課題対応として・クラブのビ

ジョン戦略計画を定める・戦略計画立案、推進のポイン

ト・】等を卓話していただきました。 

 また、ロータリーの目的の第 3 項、第 4 項にあります「奉

仕の理念」は 1937 年に「他人に対する配慮と有用性」と

定義され、「他人のために自分を役立てる」ということで、

ロータリーで高めた自分を職場で役立てれば「職業奉仕」、

社会で役立てれば「社会奉仕」ということを改めて教えて

いただきました。 

 卓話と言う限られた時間の中でしたが、正直もう少し時

間があれば最後まで話を聞くことができたのかな・・と思

いました。 とても勉強になり、機会があれば是非岩槻ク

ラブにてご教授していただければ皆さんも勉強になるの

ではないのかなと思いました。 

 

3 月に入り、皆さんも少しずつ暖かく感じてきているの

かなと思います。 

18 日に予定されておりますクラブ戦略計画の一つ、J 

soul プロジェクトが岩槻駅クレセントモールにて開催さ

れます。 

いわつき祭りのチャリティーバザーにおいてトンガ王

国支援の募金活動を行ってきましたが、2 月 15 日の理事

会において、2 月 6 日に発生したトルコ・シリア地震によ

り被災された方達への支援が最優先と感じ、J soul プロ

ジェクトによる募金活動を行い、支援させていただく議案

が可決されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 募金活動は岩槻高校インターアクトクラブ生と共に実

施したいと考えております。 

当日、私と小林幹事は大宮西ロータリークラブの周年記念

式典に出席のため、最後までいられないのですが、参加し

ていただく会員の皆様、最後までご協力を何卒宜しくお願

いします。 

この後は内藤会員による卓話がございますので、簡単で

はございますが会長挨拶は以上とさせていただきます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職業・青少年奉仕委員会 副委員長 内藤 明 
 

岩槻高校インターアクト部より 3 月 13 日(月)実施予定の

岩槻駅周辺美化活動への協力のお願いがございました。 

年度末のお忙しい時期とは存じますが、ご参加戴きたくご

案内申し上げます。  

当日の飛び入り参加も大歓迎ですので、なにとぞよろしくお

願い申し上げます。 

記 

日  時  令和 5 年 3 月 13日（月） 11：30～ 

集合場所  岩槻東口ドトールコーヒー付近 

活動内容  岩槻駅東口･西口周辺ゴミ拾い 

 

 

 

発行：会報・広報・IT 委員会  委員長 内藤 明 副委員長 関根信行 委員 根岸節子 木村郁夫 岡野育広 

 

現役消防団員として  

～この街・人を守りたい～ 

会報・広報・ＩＴ委員会 委員長 内藤 明 

 

 先日は多くの会員の方に卓話を聞いていただきありが

とうございました。お聞き苦しい点もあったかと思います

が、週報にて卓話の内容の要約を載せますので御一読いた

だければと思います。よろしくお願いいたします。 

 

 

１． 消防団の概要 
① 消防団員の位置づけは非常勤特別職の地方公務

員、準地方公務員になります。 

② 入団資格は年齢１８歳以上の老若男女問わず健

康な方で、さいたま市に在住、在勤、在学の方

が対象になります。 

③ 消防団員になるには所轄の消防署か御知り合い

の消防団員の方に申し出ていただければ手続で

きます。 

④ 消防団の活動として、平常時には住民に対して

の防火・応急手当指導、火災予防巡回広報活動、

また団員の消火・防災訓練、消防車や資機材の

整備管理などがあります。災害時には消火活動

や大規模災害発生時の救助活動があります。 

⑤ 消防団員の待遇は階級により違いがありますが

年間の給与及び各種手当（火災出動手当など）、

公務災害補償や退職報償、制服や作業服の貸与、

そして各種表彰制度があります。 

 

２． さいたま市消防団の現状 
① さいたま市の消防団の組織は消防団本部の下に

現在６５個の常備消防団と女性団員だけで組織

された広報指導分団があり、総団員数は１，４

３２名です。各区の１０ブロックに分かれてお

り、岩槻ブロックは１１個の分団があります。 

幹事報告                  小林 篤 

委員会報告 

〇地区より国際ロータリー第 2770 

地区 2025～26 年度ガバナー選出 

の件。 

 地区指名委員会にて戸田ロータ 

リークラブ熊木雄太郎会員が 

全員一致で選出されたことお知 

らせいたします。 

〇地区よりトルコ・シリア大地震救 

援募金活動ご協力のお願いが届いております。 

〇地区国際奉仕部門(原田晃博部門委員長)より国際ロー

タリー第 3800 地区(フィリピン) 国際奉仕プロジェク

ト検証ツアーのご案内が届いております。 

 

 岩槻 RCは創立 60周年記念事業としてフィリピンのヴァ

レンゼーラ市の医療機関にコロナ等で呼吸困難な患者

の治療の為、薬品を吸入する装置(ネプライザー)を 15

セット寄贈いたしました。今回のツアーでは梨本ガバナ

ーエレクトとともに現地に赴き、実際に事業の検証を行

います。 

 

〇地区より国際ロータリー第 2770 地区ローターアクト

2022～23 年度、第 34 回地区年次大会開催のお知らせが

届いております。 

〇大宮西 RC様大宮北 RC様より 3月例会予定表が届いてお

ります。 

〇大宮北 RC 様大宮東 RC 様より週報が届いております。 

 

以上幹事報告になります。回覧いたしますのでご一読くだ 

さい。 

 

 

 

卓話 
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◆次回の例会◆ 令和 5 年 3 月 9 日（木）岩高インターアクト生徒卓話 点鐘：18：00 会場：市民会館 

 

 

卓話 

                   
② 出動区域は各分団受け持ち地区が決まってお

り、災害の規模によっては隣接する分団の地区

や分団によっては区をまたいでの出動もありま

す。 

③ 出動司令は過去では消防署のサイレンや無線受

令機、ポケットベルなど時代の変遷により変化

してきましたが、現在は各団員のスマートフォ

ンに情報がメール配信されます。 

④ 年間の活動は、１月の消防出初式、３月・１１

月の春・秋季火災予防運動巡回、１２月の歳末

特別警戒巡回や自治会の自主防災訓練支援も随

時行われています。また本署隊との連携訓練等

のブロック研修、新入団員の基礎教育、初・中

級幹部研修、各分団の自主訓練や機材点検も兼

ねた月例会も行われています。 

⑤ 市の様々な制度として、消防団員を輩出してい

る企業に対して認定される消防団協力事業所制

度。大学生を対象とした学生消防団員制度、小

学４年生から高校３年生までを対象とした少年

少女消防団制度などがあります。 

⑥ 現在の消防団の問題点として団員数の減少が挙

げられます。今後団員をどう確保するのか、行

政だけではなく現役の消防団員そして地域ぐる

みで考えていく事案であると考えます。また一

般男性団員だけではなく女性や学生の入団促進

など垣根を払った団員の募集とそれに見合った

環境の整備も重要な課題です。 

 

３． なぜ消防団に入団したのか 

・今後の抱負 
消防団に入団した動機は阪神淡路大震災がきっか

けでした。当時まだ東京で務めていた時期であの惨状

を見て何もできない歯がゆさを痛感しました。そして

地元に戻り仕事で繫がりのあった方を通して入団さ

せていただきました。地域のため人のために何かした

い。その一心だけでした。 

 また入団してからは様々な災害や訓練を経験し消

防団の存在意義と地域に住まわれてる方々との結び

つきを改めて大切であると考えさせられました。 

 今５０歳後半になり、消防団いつまでできるか？い

つまでやるか？自分に投げかけています。体力と気力

の許す限り努めていきたいし、これから入団してくる

後進の指導にも経験を活かして力を入れていきたい

と考えます。 

 

 結びに昔に比べて消防団も体質的に変わりつつあ

ります。これからも消防団に対しまして皆様の御理

解、御協力をよろしくお願いいたします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマイル報告 
本日のスマイル合計 14,000 円 

年間累計額 459,000 円 

 出 席 報 告 
会員数 出席数 免除者 ＭＵ 出席率 

25 13  2 60.00％ 

 

発行：会報・広報・IT 委員会  委員長 内藤 明 副委員長 関根信行 委員 根岸節子 木村郁夫 岡野育広 

 

スマイルＢＯＸより 

伊藤真守 本日もよろしくお願い致します。 

岡野育広 内藤委員長、よろしくお願いします。 

消防団たいへんです。 

小林 篤 内藤委員長本日はよろしくお願いいたしま 

す！ 

小林利郎 卓話宜しくお願い致します。 

鈴木 隆 久々のリアル例会出席です。 

鈴木真樹 内藤会員、本日の卓話楽しみにしておりま 

す。 

出山知宏 内藤さん、卓話よろしくお願いします。 

内藤 明 本日の卓話、がんばりますのでよろしくお願 

いします。 

原田晃博 内藤委員長、本日の卓話宜しくお願い致しま 

す。 

松永 豪 よろしくお願い致します。 

三浦宣之 本日は宜しくお願いします。 

 

 ✿ たくさんのご芳志ありがとうございました ✿ 

卓話 

                   
 本日、会場・出席委員会田畑寛樹委員長と関根信行会員

は川口フレンディアにおいて開催の「次年度ロータリー財

団補助金管理セミナー」出席のため、ＺＯＯＭでのオンラ

イン出席となりました。例会場において委員長不在の中、

委員会を超えた会員皆様のご協力で無事に例会を運営す

ることができました。誠に感謝申し上げます。 

 また、今年度入会の伊藤真守会員が初司会を務めまし

た。緊張されているとのことでしたが、鈴木隆会員、原田

晃博会員のサポートでしっかりと進行されていました。 

例会後記 

                   


